

**Plataforma Electoral  
Javier Guerrero García  
Candidato Independiente al  
Gobierno de Coahuila  
2017-2023**

**Marzo 25 de 2017**

Estamos iniciando una gesta ciudadana para cambiar nuestro estado. Los primeros pasos se han dado en las últimas semanas donde la voluntad de miles ha hecho la posibilidad de que hayamos sumado cerca de 200 mil firmas que han hecho realidad el que hoy me esté registrando como candidato independiente a la gubernatura de Coahuila.

Presento así ante las autoridades electorales mi plataforma de los que debemos hacer a partir del 1° de diciembre para revertir el deterioro de nuestra entidad y así poder tomar nuevamente la senda del desarrollo con equidad y sustentabilidad. Pero más que nada, recuperar la dignidad de todos los ciudadanos en un ambiente de libertad y de exclusión del miedo y desplazar a los autoritarios.

Esta plataforma será puesta en consulta durante la campaña electoral. No creo en los programas individuales, en los planteamientos unívocos ni en la imposición de posturas. Este documento tiene por supuesto todo el sustento de mi experiencia y los pilares de una propuesta que dé a los ciudadanos, mujeres y hombres de Coahuila, una certeza de que no hay improvisación ni falta de conocimiento sobre la realidad de nuestro estado.

Coahuila no ha podido dar pasos firmes hacia un futuro sostenido; esta Plataforma mueve hacia un camino de transformación más acelerado, pues la sociedad así lo reclama. Tengo, junto con numerosos coahuilenses, el propósito firme de ampliar el horizonte y el ritmo de crecimiento y desarrollo. Ha habido pocos avances en los últimos sexenios pero los problemas y limitaciones nos han desbordado y la realidad se ha vuelto más compleja y llena de dificultades provenientes tanto del interior como del exterior.

Entre los grandes problemas que aún inhiben el crecimiento de Coahuila se encuentra la situación económica y política de Estados Unidos, la dura competencia con otros países emergentes, y el rezago que nos sigue caracterizando en materia de innovación económica y política. Tenemos lastres en infraestructura, en educación, urbanismo, organización industrial, medio ambiente, en reducción –desde sus raíces– de la inseguridad, en inversión pública. Pero más grave aún, tenemos rezagos en los derechos sociales y humanos de nuestra población. En los últimos 10 años la pobreza extrema no ha disminuido. Todo lo contrario: CONEVAL nos dice que en 2008, 3.1% de la población estaba en esa condición, esto subió a 3.2% en 2012, a casi 4% en 2014.

Tenemos un grave problema con el crecimiento desmedido de la deuda pública que compromete recursos que podrían ser canalizados a resolver problemas reales en el

estado. Tenemos también un problema serio con la equidad en general y limitaciones en competitividad y la diversificación de vocaciones productivas.

Resulta inaceptable la frivolidad que parece generalizarse entre muchos actores políticos de todos los partidos. No sólo los escándalos de corrupción, sino también la inmoralidad que representa la simulación, la soberbia de las ambiciones personales sin freno, el cinismo descarado, las trampas y golpes bajos, la utilización facciosa de la ley, constituyen un espectáculo vergonzoso que ha degradado seriamente el ejercicio de la política y ha contribuido, por desgracia, al descrédito de los políticos y al escepticismo y apatía de los ciudadanos.

En una visión prospectiva que hace unos años se pensaba que sólo había que dar algunos pasos para hacer de Coahuila una entidad en el camino del progreso sostenido, hoy nos plantea reconstruir una unidad en lo fundamental para relanzar con el concurso y el consenso de todos, la tarea del desarrollo.

Por eso, hoy propongo a los coahuilenses esta Plataforma Electoral para postularme a la gubernatura en el 2017. Planteo los temas fundamentales para el desarrollo con el propósito de ir construyendo las líneas de acción y los objetivos o acciones específicas que con la participación ciudadana, se podrán convertir en políticas públicas.

Somos un estado que se ha construido en la cultura del esfuerzo. Tenemos que hacer honor a esta tradición y esforzarnos aún más para que el bienestar sea una realidad para todos los coahuilenses.

Las relaciones entre sociedad y estado están generando múltiples incentivos y posibilidades para aumentar el control de los ciudadanos sobre el gobierno y para generar innovaciones en la manera de gobernar que involucran crecientemente su participación en el diseño, gestión y evaluación de las políticas públicas.

Reforzar los canales de participación ciudadana en los asuntos públicos puede ser el motor que requiere nuestro estado.

En estos días aciagos, donde parece que la política se ha convertido en una actividad perversa, donde el cinismo parece imponerse a las convicciones, donde hay desesperación por nuevos pasos hacia el progreso, presento esta Plataforma Electoral a la ciudadanía.

Iniciamos esta propuesta abordando dos temas que son cruciales y que merecen un tratamiento que se de en foros ciudadanos y equipos de expertos; se trata de la seguridad pública y del tratamiento de la deuda. Este tratamiento se dará a partir de

principios. El enfrentar el manejo de la deuda pública y al mismo tiempo alinear los esfuerzos de la sociedad y gobierno para consolidar la competitividad del Estado ante la competencia internacional, es fundamental para abatir la desigualdad y mejorar el nivel de vida de los coahuilenses. El reto incluye abatir la impunidad, la inseguridad, la deshonestidad y recuperar la confianza en las instituciones.

### **Deuda**

En el caso de la deuda está la convicción de conformar una Comisión de la Verdad, para transparentar su obtención, su uso y evaluar su aplicación a partir de buscar si hay o no desvíos y si hay o no sobregastos y a partir de esto rescatar lo que es del estado aquí o en el extranjero, y llevar ante la justicia a quienes sean encontrados responsables de mal uso y a quienes hayan sido cómplices por omisión, o complicidad abierta.

### **Seguridad**

En el caso de la seguridad el principio inamovible es el no pactar, el de no “arreglarse” con la delincuencia a nombre de una paz ficticia. Los responsables de la inseguridad y de la comisión de delitos de cualquier índole serán perseguidos.

Además de lo anterior, los diez ejes sobre los que debemos replantear la política pública a partir de esta plataforma, son:

#### **1. Inclusión Social**

Aplicar los recursos del estado para erradicar el hambre, fomentar la seguridad alimentaria, implantar salud y educación de calidad para todos, fortalecer seriamente la igualdad de género; asegurar el acceso al agua y la energía; promover el crecimiento económico sostenido y sustentable; impulsar la paz social facilitando el acceso a la justicia para todos los ciudadanos.

Tenemos que abatir la pobreza empezando por lograr la meta de hambre cero. Garantizar la salud y el bienestar a partir de una inclusión seria que pase por tener en la infraestructura actual, médicos y medicinas suficientes. Las acciones simultáneas son: garantizar educación de calidad, saneamiento urbano y agua limpia; trabajo digno en procesos de producción y consumo responsables.

Estas acciones deben darse en un marco de reducción de las desigualdades, acceso a servicios construyendo infraestructuras sostenibles y no contaminantes en procesos industriales innovadores. Y las acciones estarán englobadas en la tarea de reforzar los derechos humanos, igualdad de género, la paz social y la justicia para todos.

En particular los temas relacionados con la juventud y los asuntos de género, requieren de programas específicos que garanticen su inclusión. No más salarios diferenciados por el género. No más exclusión de jóvenes con el pretexto de la inexperiencia. Esta agenda no es una ocurrencia, está ligada a acuerdos que nuestro país ha firmado para el logro de los objetivos del milenio.

Está claro, el primer paso a dar es la inclusión efectiva: esto debe significar acceso con calidad y oportunidad, a todos los instrumentos y acciones necesarios para acceder a la plena garantía de los derechos humanos y sociales.

## **2. Gobierno**

El segundo paso es rescatar el gobierno. Tenemos que transitar del patrimonialismo hacia una noción plena de gobierno abierto y transparente, porque los actos de corrupción que se han documentado en las últimas mediciones de organizaciones civiles, muestran la incapacidad de nuestro sistema político de procesar la profunda indignación ciudadana frente a nuestras flagrantes desigualdades, acrecentadas por el dispendio y la corrupción.

Vivimos el estado excesos en dos sentidos: exceso de desigualdad, exceso de pobreza, exceso de carencias y malos servicios públicos y, de otra parte, excesos en el ejercicio del poder, en el manejo de los recursos y en la incapacidad para gobernar, legislar e impartir justicia.

Por ello requerimos generar un gobierno distinto con tres premisas. La primera es desterrar las visiones patrimonialistas del poder ya que no sólo son ilegales, sino ilegítimas ética y políticamente. El objetivo de la función pública, es instrumentar políticas y hacer cumplir un marco jurídico orientado a la garantía plena de los derechos sociales y humanos, como lo establecen nuestras constituciones nacional y estatal.

La segunda consiste en que la rendición de cuentas y la transparencia no sólo están referidas al seguimiento y fiscalización del gasto sino también al diálogo público permanente, a la consulta en torno a la justificación de la toma de decisiones desde el poder público.

La tercera es que toda la información relativa al gobierno, y en lo particular al presupuesto, es patrimonio público, por lo que la clasificación de "reserva" y otras categorías similares, están circunscritas a ámbitos sumamente reducidos y acordados democráticamente en el Congreso Federal y que su uso excesivo solo abona a la desconfianza ciudadana.

Debemos aumentar la calidad de nuestro desempeño institucional en todos los rubros: gobierno, educación, salud, desarrollo social. Mantener este rezago en las condiciones nacionales y mundiales actuales, sería un error irremediable.

Vamos a trabajar para generar una estrecha y virtuosa relación entre las diferentes dependencias de gobierno que, dentro de su competencia, utilicen como herramientas de actuación las políticas públicas de carácter social.

### **3. Corrupción Cero**

Estamos enfrentando no solo dificultades económicas, sino también una severa crisis ética y, por lo tanto, política; lo que estamos enfrentando es la incapacidad de romper con los perniciosos negocios hechos al amparo del poder, con los siniestros vínculos de algunos políticos con el crimen organizado y con los oprobiosos mecanismos de despojo y reproducción de la desigualdad.

No solo tenemos como tarea reactivar a la economía: la cuestión es más profunda y sus consecuencias son del todo nefastas, pues se sintetizan en las categorías del dolor, la frustración, la desesperanza, la enfermedad y la muerte, y eso no se resuelve sólo con nuevas políticas públicas, sino con una profunda transformación ética, gubernamental y social.

Se trata de una cuestión de ética fundamental; el Estado no puede prohiar más desigualdad ni dejar al libre juego de la corrupción y la lógica del despojo a las personas que carecen de casi todo, porque todo les ha sido negado, tanto en términos de acceso a servicios para la garantía de sus derechos, como en términos de oportunidades de empleos dignos.

Activaremos un auténtico combate a la corrupción en todos los niveles y sectores. Mediante un decreto ante el Congreso del Estado implantaremos la apertura a la vista pública de las cuentas públicas del estado y los municipios, para el escrutinio ciudadano.

### **4. Migración**

Un importante elemento de esta plataforma es la migración. Tenemos a muchos paisanos viviendo en el país vecino, con el que compartimos frontera y en las actuales circunstancias de políticas migratorias represivas por parte del nuevo gobierno norteamericano, tenemos que estar preparados para actuar con quienes sean expulsados hacia nuestro estado.

Mi convicción es que la migración es una opción y un derecho universal, entre muchas otros; la migración debe darse en condiciones de seguridad porque permite el

contacto entre culturas y el conocimiento de otras formas de ver y percibir el mundo; debe permitir acercarnos y no, como ocurre ahora, constituir uno de los más trágicos fenómenos de nuestros días.

### **5. Impartición de Justicia**

Pero esto requiere un marco de justicia que tenemos que resolver. Sin duda, hace falta democratizar aún más al Poder Judicial; y parte de ese proceso se encuentra en su responsabilidad de determinar cuestiones centrales para la garantía de los derechos humanos, asunto que, desde una estructura que todavía no puede asumirse como plenamente abierta y democrática, no podrá darse.

Por ello propongo que el fiscal general debe ser nombrado a partir de una selección que la ciudadanía haga poniendo como requisitos una independencia ideológica a toda prueba, ética y carrera profesional sin mácula

Haremos una estricta evaluación de los ministerios públicos para depurar su estructura y establecer un proceso de capacitación y actualización continua, en búsqueda de una mejora sustancial en su desempeño profesional.

### **6. Sustentabilidad**

La igualdad que proponemos en esta plataforma, debe tener como punto de partida un modelo de desarrollo sin discriminación y sostenible ambientalmente hablando; porque ambas cuestiones van de la mano y porque, en el fondo, ambos temas nos confrontan con nuestros mayores rezagos, no sólo sociales sino éticos: reconciliarnos con la historia y replantearnos un futuro de derechos humanos y bienestar universal.

Aspiramos a que el desarrollo de nuestra entidad sea económicamente viable, socialmente incluyente y estructuralmente sustentable. Y es preciso hacerlo porque estamos en una economía global amenazada por el resurgimiento del proteccionismo y cada día más competitiva, que requiere de innovaciones productivas fundadas en un cambio tecnológico acelerado

### **7. Desarrollo económico y empleo**

Aplicaremos políticas públicas para mantener nuestra actual participación en la industria automotriz. Esto requiere de una conversión tecnológica y de una mayor participación en los componentes finales de estos productos. Esta industria, pasa por una crisis de transformación tanto en lo referente a la cercanía de los mercados de consumo, como a la vigencia de su estructura tecnológica y las posibilidades de su desempeño futuro en sus actuales limitaciones.

El automóvil en lo general y el automóvil que usa energía no renovable en particular, están en transformación, producto de la importancia de lo ambiental y producto de la tendencia transformadora de las ciudades como hábitats más amigables. Esto cambiará la estructura geográfica de la demanda de automóviles: los autos ecológicos estarán demandados en Europa y Norteamérica y los de consumo de energía fósil estarán demandándose en Asia, África y Sudamérica.

Nuestras capacidades competitivas requieren de una infraestructura urbana e industrial con condiciones de acceso amigable y de logística de comunicaciones y transportes adecuados. Esto será prioritario mantenerlo y mejorarlo. Pero lo más importante será reforzar nuestras capacidades de creación, difusión y aplicación del conocimiento y de la innovación a partir de vinculaciones productivas.

Los beneficios de construir una base de conocimiento e innovación no puede solo ser encaminada a los sectores exportadores de nuestra actividad económica. Debe ser aprovechado por todo tipo de actividad industrial y comercial no importando su rango de penetración y pesos en la economía del estado. Solo creando mercados locales podremos realmente fortalecer nuestra economía.

Respecto al fortalecimiento industrial, la idea es implantar una cultura de calidad y productividad en base a la Investigación y la innovación para fortalecer nuestra competitividad internacional. Para ello vamos a enlazar los centros productivos con los centros de investigación e innovación para apoyar a centros de desarrollo que conglomeren a diferentes empresas para desarrollo del personal, del conocimiento y del uso de nuevas tecnologías.

Vamos a reactivar los comités para el desarrollo ya probados y conformaremos de nuevas formas de participación, desde las asambleas comunitarias, hasta comités municipales para el desarrollo.

La calidad de vida de los Coahuilenses será un eje que regule la inversión económica. Porque sin ésta, la posibilidad de que la creatividad y la innovación se asienten, es limitada. La gente no solo quiere tener ingresos suficientes, Quiere tener calidad de vida.

## **8. Ética Pública**

Los ejes anteriores no tienen sentido si el eje fundamental no es la implantación de una nueva ética pública: un compromiso social renovado en el que se destierre la corrupción, el dispendio, el amiguismo y se implante la rendición de cuentas, la transparencia y un sistema de servicio civil público, basado en las competencias que de seguridad y permanencia a los servidores públicos a partir de su desempeño.

Nunca antes se había hecho tan evidente el reclamo de un gobierno legítimo, eficiente, transparente y cercano a la ciudadanía que impulse y respete la organización ciudadana como un elemento crucial para alcanzar armonía social y la legitimidad de las acciones de gobierno.

Vamos a conformar una comisión independiente que defina, con la reglamentación que la sustente, un proceso de gobierno abierto para transparentar todas las actividades de gobierno.

Impulsaremos una iniciativa que haga realidad la consulta ciudadana como un instrumento vinculante para las políticas públicas y las acciones de gobierno

## **9. Recursos**

Vamos a encabezar un esfuerzo de gestión ante el gobierno federal para que los recursos canalizados a inversión en el estado respondan a las necesidades y prioridades diagnosticadas por las instancias de planeación del estado.

De igual forma Coahuila encabezara un dialogo nacional respecto al pacto federal y las atribuciones fiscales de nuestro estado. Esto permitirá orientar el presupuesto para hacerlo con un enfoque redistributivo, que permita combatir la desigualdad y el adelgazamiento de la estructura de gobierno.

Vamos a reorientar el gasto, focalizar los recursos, trabajar con estrategia definida, con métodos cuantificables, para que con indicadores sociales se muestre la reversión.

La educación y la salud son bienes públicos. No hay bienestar real sin tener resuelta la salud y los instrumentos para desarrollar nuestras tareas productivas, que son el conocimiento y la capacitación.

Por ello, los principales problemas y limitaciones de infraestructura, equipamiento y personal que presenta la atención primaria en salud y en educación serán las prioridades a resolver. En Coahuila existen carencias que merecen la atención de los tres niveles de gobierno para solucionarlos bajo la iniciativa y coordinación del nivel estatal.

## **10. Educación, Salud y Nutrición**

En este campo tenemos una infraestructura mal utilizada. Se han construido nuevas escuelas de los distintos niveles educativos, Sin embargo, aun con todo y ello, el mayor problema es la deserción escolar, causada principalmente por problemas econó-

nicos y sociales En el nivel medio superior, las escuelas preparatorias, como salida intermedia, presentan el problema de que no preparan al alumno para obtener un empleo con una remuneración que les permita, al menos, ser autosuficientes económicamente.

Vamos a dignificar la tarea magisterial. Generar sistemas educativos basados en el desarrollo de las competencias docentes. A la par es necesario asegurar que sus prestaciones sean respetadas, que su seguridad social sea efectiva y que sus derechos no sean manipulados por cacicazgos.

Fortaleceremos la educación media superior y superior con estrategias constructivistas que le den vida al modelo educativo por competencias.(Idiomas, prácticas profesionales, vinculación escuela industria)

En el caso de la salud, el derechohabiente merece la mejor atención evitando que exista retraso y mal trato. El IMSS y el ISSSTE en Coahuila cuentan con unidades hospitalarias mixtas, es decir con atención conjunta de primer y segundo nivel. Sin embargo muchas carecen de la infraestructura adecuada por insuficiencia en número de consultorios, quirófanos, salas de parto, salas de recuperación, terapia intensiva y, asimismo, carecen de equipamiento y personal especializado suficiente para proporcionar una atención eficiente y de calidad.

Específicamente en cuanto al personal médico, vamos a generar estímulos al personal para evitar la saturación de servicios prestados por un médico ante la insuficiencia de personal con la consecuente disminución de calidad y eficiencia. Aumentar el número de médicos y enfermeras en el primer nivel para la atención domiciliaria.

Vamos a atender en forma sistemática el desánimo y malos resultados de la actuación del médico ante la carencia de insumos (recetas no surtidas, tratamientos hospitalarios incompletos; quejas por carencias fuera de su alcance).

Haremos la reingeniería interinstitucional que se requiera, basada en una aplicación de recursos para que la población en pobreza, vulnerabilidad y exclusión social salga de ese estado en forma definitiva.

En suma, esta plataforma tiende a resolver los problemas y limitaciones para incluir socialmente al desarrollo a los grupos, rurales o urbanos, que aún no tienen acceso a los servicios básicos, a la salud, a la educación, al trabajo productivo, y, en general, a las oportunidades y a las capacidades para desarrollarse.

Esta es una plataforma de inclusión que intenta disminuir el grado de severidad de las condiciones de pobreza, vulnerabilidad y exclusión social que contrae la disponibilidad presupuestal del estado para revertirlas.

Vamos a actualizar los marcos legales para promover la corresponsabilidad ciudadana en las políticas del estado. Vamos a distinguir la inclusión social, del asistencialismo construyendo, con la intervención de la sociedad, un Sistema Integral de Desarrollo Social que inicie en el aspecto nutricional con un programa de cero hambre.

Esta plataforma es para lograr una vida digna para todos. Y la vida digna esta fundamentada en que todos individuos, mujeres y hombres en Coahuila, puedan portar todos los derechos.

Estoy cierto que el único responsable para que se dé una vida digna es el estado. Sus acciones deben estar encaminadas a esto. Los ejes de la política pública deben centrarse en sustentabilidad y el ejercicio pleno de los derechos ya que es lo que puede dejar un impacto permanente en las acciones de desarrollo.

Actualmente el desarrollo es excluyente, ya que deja mucha gente atrás. Solo como un dato el día de hoy se morirán dos niños en Coahuila por causas que pudieron ser evitadas y/o atendidas. No se trata solo de decir si somos o no, más pobres que otras entidades. No es solo un asunto de números absolutos. El hecho de que un menor, por no portar sus derechos fundamentales, fallezca, nos debe impactar a todos. La mayoría está quedándose atrás en el desarrollo. La desigualdad se amplía.

Esta plataforma, esta candidatura independiente, se plantean que nadie en Coahuila este excluido de las oportunidades de desarrollo.

El futuro de Coahuila, nuestro futuro, está en manos de una mayoría independiente que está cansada de la demagogia, la arrogancia y los excesos de una clase política tradicional que solo busca perpetuar sus privilegios.